

『みんな集まれ!!JUDO フェスタ 2024in 真庭あぐりガーデン』

実践報告書

1. イベントのコンセプトについて

- ・柔道に対する一般的な「痛い」「怖い」「苦しい」というネガティブなイメージを払撒し、「やさしさ」に包まれる新しい女子柔道のブランディングを進める。
- ・簡単な柔道の動きの面白さや、柔道衣に触れる体験を通じて、初心者～経験者も含めた女兒から大人の女性まで広い層に柔道の魅力を伝え、親子にも楽しんでもらうこと。
- ・岡山県内の柔道に関わる情報(町道場の案内・柔道を知ってもらう)を継続的に発信し、SNS を活用して広くアピールする。
- ・岡山県の地域の特色を生かした商業施設でイベントを開催し、商業施設を訪れる地域の方々も巻き込んだ形で地域のつながりを広げし、新しいファン層の獲得を目指す。

2. イベント詳細について

1)内容

- ・柔道場あそび/ウォーミングアップ(チームゲーム・柔道の動き)
- ・大学生の技紹介・デモンストレーション/大学生を投げてみよう
- ・柔道衣試着体験
- ・ちびっこ柔道あそびフリーコーナー

2)日時と場所

日時:2024年11月23日(土) 第1部:9:30-11:30/第2部:11:00-12:00/第3部:13:00-14:00

場所:真庭あぐりガーデン岡山店

3)ターゲット

女性柔道経験者/初心者の子ども・大人(親子)

4)告知方法

SNS /HP /チラシ配布

5)後援

岡山県・岡山市教育委員会/山陽新聞社/RSK 山陽放送/OHK 岡山放送

6)実績

来場者数:163名/運営スタッフ:68名 /合計:231名

3. 来場者からの事後アンケート結果

1)参加のきっかけ: SNS(56%)やチラシ(32%)が主要な情報源

2)参加理由:柔道遊びへの興味(84%)、大学生との交流(56%)会場の交通利便性(32%)

3)満足度 :大変満足(72%)、満足(16%)、普通(12%)

4)イベント後の柔道の印象:かっこいい(88%)、強い(64%)、楽しい(64%)、面白い(44%)

5)再参加の意欲 :高い(88%)、どちらでもない(8%)、やや高い(4%)

6)参加者の声

- ・子どもが楽しそうに参加していた。
- ・大学生やスタッフの親切さが印象的だった。
- ・柔道への興味や尊敬心が高まった。
- ・もっと柔道体験の時間を増やして欲しい。

4. 運営スタッフの振り返りアンケート結果

1)良かった点

- ・柔道遊びや投げ体験が子どもたちと保護者に好評であったこと。
- ・女子柔道振興委員が的確なアドバイスを行いながら、当日は学生も中心となり、スムーズな運営で役割分担が明確であったこと。

2)課題

- ・もっと SNS やチラシを活用した広報の工夫が必要だと感じた。
- ・会場の寒さや試着用柔道衣不足など設備面・準備物の改善が必要だと感じた。

3)提案

- ・親子で楽しめるプログラムの拡充。
- ・視覚的な SNS コンテンツを活用した告知。
- ・より多くの一般の方が足を運ぶような商業施設などの会場選定と未経験者向けの説明を追加。

5. 終わりに

今回のイベントでは、これまでの会場から変更し、商業施設という立地を活用することで新規の参加者を当日集めることができました。特に、来場者の多くが柔道初心者であり、柔道経験がほとんどない層を効果的に集約できたことは大きな成果でした。また、柔道衣試着体験では、写真撮影だけでなく、さまざまなサイズや種類の柔道衣を用意し、実際に試着して柔道を体験できる機会を提供できたことも好評でした。さらに、当日の柔道遊びは学生が主となって実施したことで、運営に携わった学生にとって貴重な経験となり、次回のイベントへの意欲にも繋がりました。

他にも、岡山県柔道連盟女子振興員との連携や地域住民、商業施設の方々との交流を通じて、女子柔道振興の輪を広げる一歩を踏み出すことができました。柔道経験者の女性が子どもを連れて参加するケースも増加し、来年も参加したいとの声をいただくなど、継続的な取り組みの重要性を再認識しました。

最後に、全日本柔道連盟のご支援に感謝申し上げるとともに、この取り組みを今後も継続し、さらなる発展を目指していきたいと考えています。

イベント当日🎬プレビュー

(第一部) 9:30~11:30



(第二部) 11:00~12:00



(第三部) 13:00~14:00





～柔道技の紹介～
子どもたちが視覚的に
分かりやすいように工夫して、
技の名前のプレートを作成！



～ちびっこコーナー～
自由に遊べるスペース
風船が大人気！！

～大学生が大活躍！～
分かりやすく飽きない説明を
意識★



待っている時間は、
1～2人の子どもに1名の
大学生や運営スタッフが
一緒に過ごしました！





初心者のお母さんも
投げ技に挑戦！！



ウォーミングアップに
尻尾取りゲームなどを実施！
柔道の動きにつながる相撲あそびは、
大学生に勝てると笑顔が！！



楽しく受け身の体験をして、
実際に『投げる』体験！！



受付担当の学生スタッフは、
寒いなか笑顔で子どもたちが
会場に入りやすいように工夫！！

